



WATER FAMILY
DU FLOCON A LA VAGUE

Le manifeste

ÉCOLOGIE, MATIÈRE PRINCIPALE À L'ÉCOLE

Nous, scientifiques, sportif.ve.s de haut-niveau, personnalités publiques, associations, professeurs, directeur.trice.s d'établissements scolaires, agent.e.s de l'éducation nationale, entreprises engagées, citoyen.ne.s, élu.e.s et non élu.e.s, parents et enfants, réunissons nos forces et nos voix pour qu'en 2022, tous les candidat.e.s aux élections présidentielle d'avril puis législative de juin portent une ambition forte dans leur programme : Enseigner l'écologie comme une matière principale, autant en classe qu'en pleine nature, pour préserver la Vie et s'adapter aux bouleversements écologiques.

Science / L'écologie est avant tout une discipline scientifique qui étudie les écosystèmes, c'est à dire l'ensemble des êtres vivants (animaux, humains, végétaux, micro-organismes...), leurs milieux de vie et les relations qu'ils entretiennent ensemble. Nous savons que principalement entre 0 et 12 ans, l'enfant construit sa conscience et ses valeurs tout en passant 90% de son temps à l'école (*source : Ministère de l'Éducation Nationale*). Nous savons également que moins de 1 lycée sur 3 dispose d'un socle de connaissances approfondi sur l'Écologie et le changement climatique (*source : DEPP*).

Éducation / Aujourd'hui en France, 12 millions d'écoliers, collégiens et lycéens, suivent tous le même programme éducatif, qui inclut l'éducation à l'environnement comme un thème mais pas encore une matière à part entière. En 2020, les 150 citoyens de la Convention Citoyenne pour le Climat (CCC) ont travaillé sur la mise en place d'une nouvelle matière dans les programmes scolaires. Avec la loi "climat et résilience", le gouvernement actuel en a fait une thématique transversale dans les programmes.

Citoyenneté / Nous pouvons féliciter le travail de la Convention Citoyenne qui a permis de faire évoluer les lois ainsi que les dernières avancées en matière d'Éducation à l'Environnement et au Développement Durable. Néanmoins, les constats scientifiques nous donnent moins de 10 ans pour changer nos modes de vie et le système éducatif est très un puissant levier, si ce n'est le meilleur.

Expérience / Riches des retours d'expérience positifs dans les écoles tant publiques que privées, nous voulons aller plus loin en s'inspirant aussi de nos pays voisins : pour que l'écologie devienne une matière principale, de la primaire à l'université.

Ainsi nous lançons un appel national pour que l'écologie devienne l'une des matières principales à l'école.

Nous souhaitons que :

1
l'Écologie soit une nouvelle matière scientifique enseignée dès le plus jeune âge à l'école, pour développer la conscience de l'enfant sur les relations entre les êtres vivants et l'accompagner sur l'adaptation aux changements climatiques.

2
l'Écologie soit enseignée en classe et au cœur du vivant, en pleine nature pour observer et expérimenter au plus proche des espaces naturels.

3
l'Écologie se décline aussi dans toutes les autres disciplines enseignée (transversalité) et tout au long de sa scolarité et des études (continuité).

4
l'Écologie enrichisse un écosystème dans lequel grandissent des enfants bienveillants envers eux-mêmes, entre eux et envers le Vivant.

5
les élèves soient au cœur de l'action en les guidant pour :

- Connaître, observer, protéger les espèces vivantes et les milieux naturels
- Consommer de façon responsable : consommer moins et mieux,
- S'adapter au monde qui change en recherchant des solutions sobres et résilientes qui s'inspirent de la Nature, en découvrant de nouvelles voies d'autonomie alimentaire et énergétique, et en apprenant à coopérer et à faire ensemble.

Ils.elles soutiennent notre campagne : Laury Thilleman, Gilles Boeuf, Yann Arthus Bertrand, la fondation GoodPlanet, les 150 citoyens de la Convention citoyenne, 1% for the planet, Juan Arbelaez, Ophélie David, Mathieu Crepel, Laetitia Roux, Audrey Pirault, Benjamin Dutreux, Heidi Sevestre, Isabelle Peloux, Pauline Ado...

Nous lançons donc un appel à toutes les citoyennes et à tous les citoyens du territoire français, jeunes et adultes, élu.e.s et non élu.e.s, à signer ce manifeste pour que l'écologie devienne une matière principale à l'école !

#ecologiealecole



WATER FAMILY
DU FLOCON A LA VAGUE